



野のはな



生活環境学部での 学びの成果のご紹介

生活環境学部
学部長 丸山 智美

「野のはな」会員のみなさまにおかれましては、生活環境学部の教育と研究のために多大なるご支援を頂戴いたしまして心より感謝申し上げます。

生活環境学部では、2017年度に255名の卒業生を社会へと送り出しました。就職希望者に対する就職決定率は99.2%(2014.5.1現在)でした。2018年4月には239名の新入生を迎えました。「野のはな」会員のみなさまのご支援に応える教育・研究の成果を、ここで紹介させていただきます。

生活マネジメント学科では、「ファイナンシャルプランナー養成コース」、「教員・公務員養成コース」を設けてそれぞれの専門性を活かした指導をしており、2017年度より3年生を対象とした強力な公務員プログラムの科目運営もしています。2017年度にはファイナンシャル・プランニング技能士3級29名、2級23名の合格者がありました。また、学びに関連した取り組みとして、名古屋証券取引所主催の株式投資コンテストに参加した2年生のチーム(4名)が全国5位という輝かしい成績をおさめました。

環境デザイン学科では、資格取得支援により、アパレル系コースで衣料管理士2級30名、空間系コースで関連資格取得者を延べ31名生み出しました。学外のコンテスト受賞では、アパレル系の学生がカセラサラフェスタ 2018第4回ファッションコンテスト・ファッションデザイン画部門で最優秀賞を、空間系の学生は「第11回建築家のあかりコンペ2017」で佳作、「美濃和紙あかりアート展」でライトアップ賞と入選、愛知県造園デザインコンクールでは最優秀を含めて6名が受賞しています。また2016年度より取り組んでいる名古屋市交通局の「市バス・地下鉄魅力創造プロジェクト」では、名古屋市営地下鉄60周年記念とし、学生たちがデザインした地下鉄車両の座席が実現しました。

食環境栄養学科では、管理栄養士国家試験対策室を設置し、勉強会や模擬試験の他、きめ細かい個別面談を実施し、資格取得支援を行っています。2017年度実施の第32回管理栄養士国家試験では、卒業生全員が受験し合格率は100%でした。また全国規模の2つの学術集会で8名5チームが研究成果を発表し、うち1チームは「糖尿病のための500kcalオリジナル弁当」の学生お弁当の部で優秀賞を受賞し、日ごろの教育の成果をあげています。

「野のはな」会員のみなさまにとって、誇りを持っていただける母校であり続けられるように学生の教育・指導に力を入れてまいります。引き続き、みなさまの温かいご支援をよろしくお願ひいたします。

最後になりましたが、「野のはな」会員のみなさまのご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。



生活マネジメント学科の 新たな取り組みと「野のはな賞」 「野のはな奨励賞」へのお礼

生活マネジメント学科
学科主任 上野 顕子

生活マネジメント学科では、2015年度入学生より、「ファイナンシャルプランナー養成コース」、「教員・公務員養成コース」を設けて、学生の将来の職業や夢の実現に向けた教育の強化を図っております。1年次から、それぞれのコースの必修科目に加え、両方のコースの選択科目を履修できるようにカリキュラムを設定しています。2年次になる前にコース選択の希望をとり、2年次からコース登録を行います。2、3年次のカリキュラムでは、それぞれのコースの必修科目が増え、より専門的な学びを展開できるようになっています。一方で、学生の中には、他方のコースにある科目に興味をもつ者もおります。特に、ファイナンシャルプランニングに係る科目は、両コースの学生たちの関心が高くなっています。そうしたことから、個々の興味や将来像に応じて、コースを超えて科目を履修することも可能にしています。生活設計に強い教員として、ファイナンシャルプランニング技能士の資格も取得し教員になった者も複数おります。

本年度からの新たな取り組みとして、1年次の「入門演習」と2年次の「基本演習(1)」というゼミについて、1年を通して交互に隔週開講を行っています。これにより、各教員が担当する1年生、2年生の両方の学生に対して、年間を通してきめ細かい指導を行うことができます。また、後期の終わりには、2年生の最終レポート発表会に1年生も参加する計画です。1年生は、2年生の取り組みの成果を実際に見ることができ、次の学年への見通しを持つこともできるようになっています。さらに、3年次の「基本演習(2)」と4年次の「専門演習」というゼミでは、卒業論文研究を継続して取り組めるよう、原則として同じ教員がゼミ担当者になるよう、学生の希望や研究テーマに応じて、ゼミ配属を行っています。これにより、3年次、4年次において継続性のある教育ができるようになっています。

「野のはな賞」「野のはな奨励賞」につきましては、これまでと同様に、「野のはな賞」には卒業していく学生の中で4年間の総合成績最優秀者、「野のはな奨励賞」には1～3年生において優れた成績を収めた者を選びました。特に、「野のはな奨励賞」受賞者は、各学年で総合成績の上位者だけではなく、ファイナンシャルプランニング技能士試験で優秀な成績を収めた者も含まれます。こうした賞をいただけますことは学生にとりまして、とても励みになっております。本学科で励んだ学生たちの成果を「野のはな賞」「野のはな奨励賞」として表彰する機会を与えていただいておりますことに、心より感謝申し上げます。

今後も、新たな学科の取り組みをご理解いただきたくと共に、在学生へのご支援をどうぞ宜しくお願い申し上げます。



第17回金城学院大学家政学部生活環境学部同窓会「野のはな」の総会が10月18日(土)大学のリリーホールで執り行われました。

あいにく小雨の降る天気でしたが大学からはお忙しい中、生活環境学部学部長・古寺浩先生、青山喜久子先生、荒深美和子先生、間瀬正彦先生、弓立順子先生

2017年度「野のはな」の総会は、平成27年10月18日(土)に女優の小山明子さんを迎え大学のリリーホールで執り行われました。

同窓会

「野のはな」第17回総会

●女優の小山明子さんの講演及びキャンパスツアー

生そして多数の同窓会会員の皆様にご出席頂きました。

総会後はキャンパスツアー、昼食を済ませ総会のメインイベント、小山明子さんによる講演「今を生きる」を拝聴いたしました。

旦那様(監督の大島渚氏)の突然の大病で介護の日々を送る中、彼女自身も鬱病になり自身を失いかけた時、周りの人達に助けられ主婦としての素晴らしさを実感されたそうです。

介護の問題がクローズアップされる今日、大変勉強になる講演でした。



大学より古寺先生のご配慮で生活環境学部の学生さん7人がお手伝い下さいました。



野のはな改革の時

「野のはな」会長 片桐 照美(家政17回生)

会員の皆様には、日頃より同窓会活動にご協力いただきありがとうございます。

「野のはな」も18年目を迎え、役員、回生幹事の高齢化が進み、毎年総会の開催、会報誌の発行が厳しい状況になってまいりました。幹事会での話し合いの結果、今年の総会の開催後は2020年の20周年行事を行い、その後は2年おきの開催にすることになりました。それに伴い会報誌の発行も総会案内に掲載することを考え2年おきの発行になります。なにとぞご理解のほどお願い申し上げます。また、終身会費未納の方のための減額措置も考案いたしました。こちらも併せてご理解をお願いいたします。

今年の総会は、10月27日(土)白百合館にて行います。ご友人をお誘いの上、ご出席をお待ちしています。

「野のはな」からのお知らせ

ただいま同窓会「野のはな」では、終身会費1万円のところ、2020年まで半額の5,000円にいたしております。この機会にぜひ、正会員でない方もお誘いください。総会当日でも受け付けております。

郵便振り込み 12190-71906221 金城学院大学同窓会「野のはな」宛 終身会費 / 5,000円
〒461-0011 名古屋市中区白壁三丁目2401-6 金城学院白百合館みどり野会内「野のはな」事務局 tel.(052)931-4480

「野のはな」基金

「野のはな」基金は、毎年同窓会「野のはな」より拠出されています。学力優秀な学生に対して授与される「野のはな賞」と、学業及び多方面で活躍している学生に授与される「野のはな奨励賞」とがあり、金城学院大学生生活環境学部の先生方により管理・運営されています。

【「野のはな」基金の授与】2017年度の「野のはな」基金は下記の通り用途されました。

- 野のはな賞** ……生活環境学部 に在籍する4年生のうちから成績優秀者に贈られます。
- 野のはな奨励賞** ……生活環境学部 に在籍する1~3年生のうち学業・社会貢献・課外活動で優れた成果を挙げた学生に贈られます。



環境デザイン学科

2002年 家政学部 ～ 生活環境学部

環境デザイン学科の学生は、アパレルファッションコースと、空間デザインコースの2つのコースに分かれて学びます。両コースの共通点は、①4年間ものづくりに集中、②インクルーシブデザインの実践力を養う、③資格取得を徹底サポート。2018年度は、お二人の新任の先生が就任されました。自己紹介していただくとともに、昨年度の学生の活動、就職状況をご紹介します。

新任教員自己紹介

●長嶋直子先生(担当科目:アパレル管理学 他)

環境デザイン学科アパレルコースに所属しています。専門は、繊維染色加工、洗浄・整理です。染色、繊維加工は、衣服の審美性と機能性を付与する上で欠かすことのできない分野です。また、衣服の初期の性能を維持し、清潔で快適な衣生活を送るうえで必要な洗浄理論を学び、応用実践することも豊かな衣生活には重要です。私は、これまで家政系の被服学分野の大学において、前述の内容の教育と研究に従事して参りました。本学においては、「環境とのかかわり」をより一層意識しながら、「環境に優しく、人に優しい衣生活」について、学生とともに取り組んでいきたいと考えています。愛知県と言えば大変魅力的な尾州織物、有松絞りがあります。これまで、生体由来物質である酵素を利用した羊毛の防縮加工、紅花をはじめ種々の天然染料の染色機構を研究してきましたが、これまでの成果をさらに地場産業にも発展出来るのではと考えております。学生と研究の楽しさを分かち合い、本学の発展に貢献できればと考えております。

●白川在先生(担当科目:空間デザイン概論 他)

春から赴任した白川在です。専門は建築設計で、空間デザインコースに所属することになりました。大学院卒業後は設計事務所に勤務し、2007年に独立して10年ほど自分の設計事務所を運営してきました。4月からはその事務所も東京から名古屋に移し、大学とあわせて頑張っていくつもりです。設計事務所では公共施設から商業施設、住宅からインテリアデザインまで様々な仕事をやらせて頂きました。2011年の東日本大震災で被災した地域に集会場を設計したり、サマンサタバサさんの銀座・新宿旗艦店のブランディング及び設計をしたりと、いわゆる設計業務に加えてデザインが社会に届くしくみをつくる仕事が多々あります。大学ではその経験を活かし、デザインが「美しい」以上に社会のしくみを整える交通整理のような役割があることを伝えていきたいと思っています。自らも並走しつつ多くの学生と対話しながら、社会の中で発信できる人物を育てていければと考えています。

2017年度 就職状況

●アパレルメーカー:ヤマトインターナショナル、アーバンリサーチ、ボンマックス、(株)ストライプインターナショナル、(株)キャン ●繊維工業:神戸企画、井上リボン工業(株)、滝舎 ●アパレル小売業:アクア・グラツィエ ●ハウスメーカー・工務店:大和ハウス工業、ミサワホーム、住友林業、三井ホーム、トヨタホーム、トヨタホーム愛知、サーラ住宅、サンヨーハウジング名古屋、やまぜんホームズ、渡邊工務店、武市ウインド名古屋 ●建設会社:愛知建設、大日本土木、安藤・間 ●金融機関・生命保険・郵便:三菱東京UFJ銀行、大垣西濃信用金庫、大垣共立銀行、東海労働金庫、日本郵便(株) ●公務員:神奈川県高等学校教員(家庭科)、三重県警察本部、あいち産業科学技術総合センター、他 /就職率97.8%

教授

青山 喜久子 先生

(環境デザイン学科)



学生の活動紹介

□「学生力を活かした市バス・地下鉄魅力想像プロジェクト」

学生たちに実質的なデザインの現場を学ばせ、社会とのかかわりを持つ何かをしたいと思っていた矢先、2015年11月に名古屋市交通局から「学生力を活かした市バス・地下鉄魅力想像プロジェクト」のご紹介をうけ、2年生と3年生の有志学生22名で特別プロジェクトチームを立ち上げて挑むことにしました。



学生たちは春休みを利用し活動を行い、2016年4月にプレゼンテーションし、その提案内容が交通局に認められ、2017年度の協定校として金城学院大学が決定されました。8月のキックオフミーティングに始まり、11月の金山南ビルでの学生連携PRイベントの開催、藤が丘工場での実証実験などを経て、2017年2月の成果報告会では、名古屋の地下鉄環境に対し3つの駅環境デザインと3つの車内空間デザインとしてプレゼンテーションを行い、大変高い評価をいただくことができました。

駅環境デザインは、その後2017年3月に河村市長へ「緑のミチクサ散歩道プロジェクト」としてプレゼンテーションを行い、千種駅リニューアルでその一部が具現化されることになり、今年8月にリニューアルが完成する事になっています。車内空間デザインは、名古屋市営地下鉄60周年記念の特別車両デザイン協力へと発展し、学生たちが座席デザインした車両は、東山線一部車両で実走しています。今後も学生力をいかした名古屋市の魅力づくりに挑戦していきます。(弓立先生記)

□ファッションデザイン

学生は、各種ファッションコンテストに挑戦しています。昨年はカセラサラファッションデザイン画コンテストでグランプリを受賞しました。図は賞を受賞した作品「知識への渴望」。



企業からユニフォームデザインの依頼のお話も続いていると聞いており、学生はユニフォームに求められる機能について学びながら、これからのユニフォームデザインに取り組んでいます。

□ビューティーキャラバン

敬老の日をスタート日として毎年5回、高齢者施設にNPOふくりび(全国福祉美容士養成協会)とキャラバン隊を組んで訪問し、晴れの日のおしゃれのお手伝いをさせていただいています。住友理工(株)の支援による活動です。美容のプロが髪の設定とお化粧をし、学生がコーディネートしたファッションに身を包んだ時の高齢者の方の笑顔に、学生たちも幸せを感じています。



2017年度卒業 新委員懇親会

会長 片桐 照美

2018年3月1日、今年で5回目となりますが、今年卒業される学生から選ばれた新野のはな委員の皆さんと、懇親会の時を持ちました。食環境栄養学科より丸山先生にも参加していただき、野のはなの趣旨を理解していただき、今後の協力をお願いいたしました。



2018年度 第18回 同窓会「野のはな」総会のご案内

今年も下記のように同窓会「野のはな」の総会を開催し、会員の皆様とともに楽しく集いたいと思います。皆様お誘い合わせの上、多数ご出席くださいますようご案内申し上げます。

- 日時** 2018年10月27日(土)
- 10:30 受付
 - 11:00 総会
 - 11:30 講演
「キャリングプラネタリウム」
 - 12:30 昼食会及び懇親会
 - 14:00 解散

- 場所** 金城学院白百合館
みどり野ホール
- 〈住所〉〒461-0011 名古屋市東区
白壁三丁目2401-6
- 〈アクセス〉名鉄瀬戸線「尼ヶ坂」下車 徒歩3分
市バス「白壁」下車 徒歩5分
- 会費** お1人様 **2,000円**(当日徴収)
★同封の返信ハガキで出欠をお知らせください。



Lecture



野田 祥代 プロフィール

金城学院中学、高等学校卒業。名古屋大学理学部物理学科卒業。名古屋大学大学院理学研究科修士・博士課程修了、博士(理学)。国立天文台に研究員として着任後、天文学データアーカイブに携わる傍ら、子どもたちに宇宙の不思議とそこで命をもっている不思議を伝える活動を実施。さらに多くの人に伝えていくため2018年独立し「あいプラネット」創立。かねてより交流のあった「一般社団法人星つむぎの村」と共に星と宇宙を届ける仕事へ。活動テーマや反響については、以下ホームページをご覧ください。

◆あいプラネット(野田祥代 HP)
<http://aiplanet-sky.net>

◆病院がプラネタリウム
(長期入院の子どもたちへの活動)
<http://hospla.net>

◆一般社団法人星つむぎの村
<http://hoshitsumugi.main.jp>

回生幹事 春の懇親会 「奈良日帰りお花見ツアー」

4月13日金曜日、好天の中私たちは「奈良お花見ツアー」に出発しました。

まず、関西の迎賓館として名高く、百年の歴史を持つ奈良ホテルで優雅なフレンチのランチコースを堪能し、「吉野千本桜」で有名な吉野山へ向かいました。今年は春の訪れが早く、桜の見頃は過ぎてしまいましたが新緑のさわやかな季節を満喫できました。

また、往復のバスの車中では、話のはずむ回生幹事の姿があり、次回の懇親会にもより多くの方々との素敵な時を共有したいと思いました。

今年は、お花見バスツアーを企画いたしました。今後も様々な形の親睦会を催していきたいと思っています。野のはなの幹事としてご参加して下さる方を大募集しています。お問い合わせは、みどり野会事務局までお願いいたします。



2016年度 収支決算報告【2016.9.1~2017.8.31】

同窓会

家政学部家政学科 7回生 杉山・藤田

平成29年10月28日(土)、名古屋マリオットアソシアホテル「梨杏」にて、久しぶりのクラス会を行いました。

7名参加、思い出話に楽しいひとときを過ごしました。



編集後記

皆様のご協力で第17号をお届けで出来た事をうれしく思います。この会報が会員相互の親ほくを深める機会になります様、ご意見、ご希望、情報等多数お待ちしております。そして皆様の参加をお待ちしております。発行にあたりご協力を頂きました皆様には深く感謝申し上げます。

広報部一同